



# Llama la diputada Marcela Guerra a etiquetar presupuestos para garantizar derechos de niñas, niños y adolescentes

## Boletín No. 5101

- La presidenta de la Cámara de Diputados inauguró la 4ª Semana Nacional de Inversión en Primera Infancia 2023
- Solicitó tomar las mejores decisiones para quienes son no sólo el futuro, sino el presente del país

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, llamó a poner en el centro de las decisiones y de las políticas públicas a las niñas, niños y adolescentes, así como discutir y etiquetar presupuestos para garantizar la protección de sus derechos.

Al inaugurar la 4ª Semana Nacional de Inversión en Primera Infancia 2023, destacó la importancia de hacer valer el artículo 4º de la Constitución Política, sobre la obligación del Estado de velar por el interés superior de la niñez, que implica que todas las autoridades, en los tres órdenes de gobierno y en todos los ámbitos, pongamos a la niñez en el centro.

Hoy más que nunca, dijo, el principio pro persona debe estar más que vigente y en la conciencia de todas y todos; de ahí, la importancia de este foro que busca generar espacios de diálogo para construir un presupuesto para la niñez y la adolescencia en el marco de la discusión del Paquete Económico de 2024.

“Los presupuestos son una sábana financiera que a veces no alcanza para todas las necesidades del país, pero si tenemos la conciencia de poner a las y a los niños en el centro, el presupuesto tiene que alcanzar; el presupuesto no solo se debe discutir sino etiquetar para garantizar la protección de los derechos de niñas y niños”, añadió.

La diputada Guerra Castillo indicó que escuchar a expertos en la materia y sostener un diálogo entre organizaciones internacionales y de la sociedad civil con diputadas y diputados es, sin duda alguna, el camino correcto para analizar el proyecto de presupuesto y los recursos que se destinarán a la niñez y a la adolescencia.

Los expertos, expuso, siempre tienen temas nuevos y desafíos nuevos que se enfrentan en el mundo, en otros países, y pueden servir para dimensionar los problemas que siempre son distintos como niños en medio de la violencia y el crimen organizado, que “a veces son carne de cañón y que no hemos podido paliar con ningún tipo de solución y tenemos que insistir que la única forma también de atender es con presupuesto y no sólo con diseño de política pública”.



En México, dijo, viven más de 38 millones de niñas, niños y adolescentes, que representan el 30 por ciento de la población, de los cuales 12 millones son niños de 0 a 5 años de edad. De ahí, la importancia de escucharnos, de permearnos de todas las ideas y tomar las mejores decisiones para quienes son no solo el futuro, sino el presente del país.

La primera infancia, recordó, es la etapa más importante de la vida de cualquier ser humano, por eso se debe analizar con detenimiento la inversión que se realiza para este grupo de la población, una inversión que requiere garantizar a nuestras niñas y niños un futuro de calidad.

Relató que la agenda internacional pone a la niñez en el centro de varios compromisos de la Agenda 2030. Desde el Objetivo 2, Hambre Cero, que implica la obligación del Estado mexicano para establecer políticas claras contra la desnutrición.

Hizo mención a los compromisos relacionados con el medio ambiente, educación de calidad, con ciudades resilientes y sin violencia, para el desarrollo de la niñez en materia de paz y justicia, que obliga a combatir la violencia sexual, explotación y abuso, así como construir entornos que permitan el pleno ejercicio de sus derechos.

“Este tipo de foros nos ayuda a tener claridad para seguir en esta lucha permanente para lograr mejores presupuestos y mejores políticas públicas para las niñas, los niños y los adolescentes. En el marco del análisis del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 hay que insertar a las niñas y a los niños en ese proceso financiero”, enfatizó.

